

Après l'effort accompli au sein de la classe, le temps des mondanités, du concours et des récompenses bien méritées.

*"En prévision de cette journée, chaque école a réalisé soit une chanson, soit un totem sur le thème du tri. Tout au long de la matinée, ces projets ont été présentés les uns après les autres, puis soumis au vote du public",* précise-t-on au sein de la très dynamique *Squadra Ecoscola* du Syvadec composée de Marie Emmanuelle, Marie, Zoé, Marc, Imen, Pierre-Antoine, Catherine et Malou.

### Oletta et Revincò

Et, au final, à l'issue d'un scrutin serré, ce sont l'école primaire d'Oletta et la maternelle Révincò qui décroche-

ront, respectivement, le trophée de la meilleure chanson puis du meilleur totem. En parallèle, les 230 participants se verront délivrer un diplôme anti-gaspi. Une manière très officielle de reconnaître leur contribution efficace à la réduction du volume de déchets produits.

Auparavant, ces lauréats au comportement vertueux avaient été accueillis par François-Marie Marchetti, président de la communauté des communes de Calvi-Balagne ainsi que par François Tatti, président du Syvadec. Ce dernier mettra le moment à profit pour évoquer les motifs qui ont présidé à l'organisation des "Trophées" au sein de la communauté de communes de Calvi-Balagne. *"Nous sommes ici à plus d'un titre. D'abord,*



Bernard Capelli, IA-IPR sciences et vie de la terre, François-Marie Marchetti, François Tatti et Mathilde Padovani, OEC.

*parce qu'il était logique de rendre hommage au territoire qui trie le mieux en Corse. Ensuite, cette infrastructure qui nous accueille illustre une véritable réussite aussi bien au plan sportif qu'en matière de gestion de l'animation sportive et des politiques de développement mises en œuvre à l'échelon intercommunautaire",* insiste François Tatti.

Le partenariat au long cours entre le Syvadec et la communauté de communes figure une autre bonne raison de se retrouver tous ensemble.

*"Sur le territoire de Calvi Balagne, dix écoles sur un total de treize ont été labellisées EcoScola, ce qui équivaut à*

*650 enfants sensibilisés au tri en 2018. Dans ce périmètre, ce sont les ambassadeurs du tri, après avoir suivi la formation Syvadec, qui dispensent eux-mêmes le programme depuis 2016. Des interventions de sensibilisation au tri se sont également déroulées au collège Orabona à Calvi",* souligne François-Marie Marchetti. Et l'enjeu est essentiel afin de donner du sens à des lendemains radieux. *"De cette manière, nous construisons l'avenir",* reprend-il.

Un pique-nique zéro Déchet ainsi qu'un spectacle conçu par la troupe Abracadatri ponctueront également ce moment nécessaire mais aussi ludique et festif.

**VÉRONIQUE EMMANUELLI**

## Une "Académie verte"

Pour une "académie verte". C'est le but visé par le Syvadec à travers la mise en œuvre du dispositif Ecoscola destiné à "encourager les nouvelles générations à préserver l'environnement". Et à l'évidence, on avance dans la bonne direction. *"Depuis 2016, la moitié des écoles insulaires ont été sensibilisées à la problématique",* se félicite la "Squadra Eco scola". En 2019, un nouveau cap est franchi avec la signature d'une convention entre le rectorat et le Syvadec. L'idée cette fois est de mettre en synergie le programme académique E3D - école ou établissement en démarche globale de développement durable - et Ecoscola.